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������两个多小时的时间，30 名市人大代表聚焦
我市经济社会高质量发展， 站位全局表达群众
的意愿和建议。各参会单位负责人实事求是、直
面问题，虚心接受代表提出的意见建议。

市人大代表张亚敏说：“我认为， 此次交流
活动非常有意义， 能够更好地把人大代表在走
访调研过程中发现的痛点、难点和堵点问题，直
接向局长反馈， 更直观地了解政府部门的具体
措施和下一步工作计划， 从而有效推动问题解
决、促进决策部署落地落实。 ”

组织代表与局长面对面交流， 是贯彻落实
习近平总书记关于坚持和完善人民代表大会制

度重要思想、 认真践行全过程人民民主的重要

方式，是扎实开展“为人民履职、为中原添彩·人
大代表在行动”主题活动的重要内容，是市委、
市人大常委会尊重人大代表知情权、参与权、表
达权、决策权和监督权的充分体现，是国家机关
集体联系代表、凝聚代表智慧力量、保障和促进
周口高质量发展的重要举措。

市人大常委会要求， 政府有关部门要坚持
以人民为中心的发展思想，做到“民生”跟着“民
声”走，对代表提出的问题进一步梳理，对代表
提出的意见建议进一步研究落实， 制定切实可
行、惠及于民的具体措施，努力让“好建议”变
“实举措”促“真成效”，为推动周口经济社会高
质量发展作出积极贡献。 ②22

����市人大常委会首次举办“代表·局长面对面”交流会

传民声答民生“声”“生”共振
□记者 刘昂 王晨 文 / 图

������“请问市工信局，目前我市产业链培育工作开展情
况如何？ ”

“市住建局在规范物业管理和提升服务水平上都做
了哪些工作？ ”

“在服务农业生产方面，气象部门能提供哪些精准
的气象预报和灾害预警服务？ ”

“我市哪些医疗机构能够实现异地就医直接报
销？ ”

……
4月 23日下午，市人大常委会首次举办“代表·局长

面对面”交流会，近 400 名市人大代表与 15 名市直职能
部门负责人，在 3个会场、分 3 个主题，以一问一答的形
式面对面交流。 “各位代表提问要直奔主题、简明扼要；
部门负责人回复要直截了当，不‘穿靴戴帽’。 ”会议一开
始，各会场主持人就“定了调”，确保交流开门见山、传
民声答民生。

������在农业领域交流现场， 市人大代表贾永杰第一个
举手提问：“我市在率先建成农业强市方面取得了哪些
成绩？ 2024 年是如何谋划的？ ”

“2023 年，全市农林牧渔业总产值 1186 亿元，同比
增长 2.3%；全年粮食产量 180.52 亿斤，年产量连续 6 年
稳定在 180亿斤以上，连续 20 年稳居全省第一位。 ”市
农业农村局局长张华用数据说话，“2024 年， 全市谋划
建设高标准农田 61.9 万亩， 创建市级现代农业产业园
30个，认定市级农业产业园 35 个、县级农业产业园 200
个，培育省级以上农业产业化重点龙头企业 30 个，提升
村级物流服务点 4373个……”

如何应对灾害天气和突发情况保障农业生产是一

些代表普遍关心的问题。
在服务农业生产方面，市农业农村局、市气象局、市

农科院等单位建立专家联盟机制，联合发布农作物风险
研判及管理措施，向农业合作社、种粮大户等提供春耕
春播、夏收夏种、秋收秋种专题气象服务；针对暴雨、暴
雪、低温等气象灾害，市气象局联合市农业农村局发布
农业气象灾害风险预警，提前做好防御措施。 市农业农
村局、市气象局、市农机中心等单位负责人对多名代表
提出的具体问题一一作答。

在现代产业领域会场， 市人大代表尹会然就加强
我市产业链培育的整体工作思路向市工信局局长张颖

波咨询。
张颖波介绍，我市坚持“化点为珠、串珠成链、一群

多链 、聚链成群 ”发展思路 ，梳理出 17 个重点产业链
条， 分别由 15 名市级领导担任链长，14 家市直部门作
为链长责任单位，分链推进产业链发展；重点培育“生
物可降解新材料、生物医药、智能零部件”三大战略性
新兴产业，围绕主导产业，培育壮大纺织服装、汽车零
部件、美妆产品等十大百亿级特色优势产业集群。

我市将如何通过重点项目建设加快培育新质生产

力？我市在绿色转型方面有哪些具体做法？市科技局在
创新平台建设上有哪些举措？ 代表积极提问，局长热情
回答，会场不时响起热烈的掌声。

“我会把周口近年来取得的喜人成绩分享给群众，
激发广大群众创业创新的热情， 为周口高质量发展汇
聚强大合力。 ”市人大代表盖会章说。

������在社会发展和城市建设领域，代表传民声，
局长答民生。

“市住建局在规范物业管理和提升服务水平
上都做了哪些工作？ ”市人大代表宗华提问。

市住建局局长陈心宇回答道：“市政府出台
了 《周口市人民政府关于规范社区物业管理的
实施意见》；2021 年，中共周口市物业行业委员
会成立，全市共成立县级行业党组织 9 个；我市
打造了 39 个红色物业小区、22 个红色物业社
区、6 个红色物业街道示范点，初步形成了社区
党组织、物业企业、小区业委会三方合力推进物
业服务和基层治理工作的良好局面。 ”

市人大代表薛华杰在会前作了充分的走访

调研，准备了几个群众关切的热点问题。 “我市
养老服务体系建设进展情况如何， 下一步有哪
些工作打算？ ”薛华杰最后还是选择了向市民政
局提问。

“全市常住人口中，60岁及以上人口 183万多
人，其中农村 60岁以上人口 117万多人。市民政
局将大力推进养老项目建设、推动区域养老服务
快速发展……” 薛华杰把得到的回答详细记录
在本子上。

教育、医疗、就业、城建也是热门话题。
目前 ， 我市一级及以上定点医疗机构全

部实现住院和普通门诊费用异地直接结算 ；
所有定点零售药店全部实现异地购药刷卡结

算；
2024 年，我市已分配到中央财政农机补贴

资金 2.35 亿元，已拨付到各县（市、区）财政局，
周口市所有从事农业生产的农户个人和合作社

都可以享受农机购置补贴政策；
今年一季度， 全市共培训 5.57 万人次，新

增技能人才 5.07 万人，新增高技能人才 2.33 万
人， 分别完成年度目标任务的 34.83%、46.12%、
40.85%，均超时序进度；

市城管局结合黑臭水体治理， 持续实施了
一批雨污水管网建设和泵站新建改建工程，对
中心城区内涝积水点分批改造了 18 处，系统性
解决了群众反映强烈的内涝问题；

现在，中心城区（含淮阳区）已建成大型公
园广场 25 个、大型带状滨河绿地 6 处、街头游
园 317 个，共新增改造绿化面积 900 万平方米，
基本形成三季有花、四季常青，道路林荫化、绿
地功能化，以及市区、近郊绿地相接的城市绿化
新格局。

面对代表的提问， 局长们更愿意用真实的
工作成绩来回应民生关切， 同时他们也认真记
录下群众的意愿，以便在工作中改进落实。

站位全局 凝聚共识

“民声”“民生”此起彼伏

让“好建议”变“实举措”

“代表·局长面对面”交流会现场。

市人大代表薛华杰提问。


